

TEAM MYODEN



市川市立妙典中学校 令和5年度生徒指導だより第7号 11月10日

教育目標：未来を拓く妙典中生徒<明るく・正しく・美しく>

目指す生徒：◎ふれあいを大切にする生徒 ◎進んで学ぶ生徒 ◎頑張りぬく生徒

◎SNS について

今回は SNS の使い方について、あらためて確認していきたいと思います。4月にも始業式で話をしましたが、そもそもなぜ SNS のトラブルが起こるのでしょうか？複合的にいろいろな要因が重なることもありますが、ソーシャルメディアスキルの不足が原因の一つとされています。SNS を使い始めたばかりの人は情報を適切にとらえ、オンラインで安全に行動する能力がまだ十分に身につけていないことが多く、SNS やコミュニケーションの基本的なルールが正確な理解ができていないことがあるといわれています。また SNS 上での行動が将来にどう影響を及ぼすことを理解していないことがあり、軽率な発言や写真の投稿してしまうことが多いとのことです。

<SNS トラブルを防ぐために>

- ①人の画像や人とのやりとりを許可なくアップしないこと。
- ②相手に直接言えないことは SNS 上にも書き込まないこと。
- ③むやみに自分の個人情報をアップしないこと。



ほかにも SNS 上でのルールはたくさんありますが、自分自身の行動がその先にどう影響するかを考えることが大切です。また自分がされて嫌なことは人にしてはいけないことはもちろんですが、自分がされても平気だから人に同じことをしても平気であるとは限りません。何も考えずに行動してしまうと思わぬ大きなトラブルに発展してしまうこともあります。相手の顔が見えない SNS 上だからこそより一層「想像力」と「思いやり」を持つことが大切です。本来 SNS は人々の生活を便利で豊かにするものです。誰かを傷つけるために存在するものではありません。スマートフォンを持っている人もそうでない人も正しいソーシャルメディアスキルを身につけてほしいです。

保護者の皆様へ（お願い）

妙典中学校でも、SNS 等を使用する際に注意する点について日々指導し、声掛けを行っておりますが、残念ながら友人関係のトラブルの多くは SNS が絡んでいることが非常に多いです。お子様にスマートフォン等を持たせているご家庭は、使い方やルール等を今一度確認していただくようお願いいたします。また SNS の特性上、自身が気をつけていてもトラブルに巻き込まれることもあります。さらに、今年2月に文部科学省は、学校や教育委員会に対し、「悪質なじめは犯罪」として、警察への相談や通報の徹底を求める通知を出しました。その中では「ネットで実名を挙げ、悪口を書くことは名誉棄損罪や侮辱罪」に該当するとも明記されています。継続的なご指導や、定期的な使用状況の確認をお願いいたします。裏面に SNS の使い方に関する資料を載せてありますので、ご家庭での指導の際の参考にしていただけたらと思います。

◎スマホ18の約束（一部抜粋）

ケータイ・スマートフォン等を使うための「18の約束」 アメリカマサチューセッツ州に住むお母さんが13歳の息子にiPhoneをプレゼントとしてあげました。iPhoneの箱にはお母さんが作った使用契約書が入っており、その内容は全世界で話題になりました。その内容から気づかされることが多くあります。以下の内容がお母さんの作った使用契約書です。

息子へ あなたは今日からiPhoneを持つことができます。やったね！あなたは責任感のある利口な13歳なので、このプレゼントはあなたにふさわしいと思います。しかし、このプレゼントを受け取ったからにはそれなりの約束を守ってもらいます。これら18個のことが守れないようならiPhoneをとりあげます。

- ・これは私のiPhoneです。私が買って、あなたに貸してあげています。
- ・パスワードは常に私に報告してください。
- ・これは電話です。鳴ったらマナーを守って必ず出てください。
- ・学校のある日は午後7:30に、週末は午後9:00に親にiPhoneを渡してください。
- ・学校に持って行ってはいけません。メールでやり取りする相手とは直接会話を楽しみなさい。会話は生きる上で大事なスキルです。
- ・嘘をついたり、人を馬鹿にしたりするためにこのテクノロジーを使わないこと。
- ・面と向かって言えないことをメールしてはいけません。
- ・友だちの両親の前で言えないようなことをメールでしないこと。
- ・公共の場では電源を切るか、マナーモードにきなさい。
- ・他人のプライベートな写真を送ったり受け取ったりしてはいけません。一度広まってしまったら、解決するのはとっても難しいです。
- ・膨大な数の写真やビデオを撮らないでください。すべてを記録する必要はありません。自分自身の体験を大切にきなさい。体験は永遠に残るものです。
- ・ときにはiPhoneを家に置いて行きなさい。携帯は生き物でもあなたの一部でもありません。これなしでも暮らしていける、器の大きい人間になりなさい。

問題があるようなら、iPhoneを没収します。もう一度話し合い、はじめからやり直しましょう。あなたと私は常に学んでいるチームメイトです。一緒に答えを出して行きましょう。これらの約束を守ってくれることを願っています。これらはiPhoneだけでなく、人生にも通じることです。あなたは早く変わり続ける世界のなかで成長していきます。あなたを愛しています。